



## "El pacto de estabilidad y crecimiento incluye, en efecto, márgenes de flexibilidad en el ritmo de ajuste presupuestario, y esos márgenes deben usarse".



Autor : Benoît Coeuré

El 4 de septiembre, el consejo de gobernadores del BCE tomó numerosas decisiones que entrarán en vigor el 10 de septiembre. Consisten en una nueva bajada de los tipos y un programa de rescate de activos, principalmente préstamos no bancarios. La Fundación Robert Schuman publica una entrevista a Benoît Coeuré, miembro del Directorio del Banco Central Europeo.

[Leer más](#)

### Sumario

**Elecciones** : Bulgaria - Letonia **Crisis financiera** : BCE - España - Portugal - Italia - Chipre **Comisión** : Nuevos comisarios - Ébola - Multas/cartel **Parlamento** : ¿Deflación? - Acción humanitaria - Prioridades **Consejo** : Presupuesto - Agricultura - Rusia **Tribunal de Justicia** : Francia/Nitratos - Aéreo/Penalizaciones **BCE** : Bajada/tipos y compra/deuda - Supervisión bancaria **Alemania** : Social **Estonia** : Seguridad **Finlandia** : Discriminación **Francia** : Defensa - SNCM **Grecia** : Inmigración **Italia** : Reformas **Polonia** : Gobierno **Reino Unido** : Terrorismo - Escocia **Ucrania** : Alto el fuego **Consejo de Europa** : Ucrania **OTAN** : Conclusiones/cumbre - Mujeres **Eurostat** : PIB - Balanza de cuenta corriente **Eurobarómetro** : Medio ambiente **Estudios/Informes** : OCDE **Publicación** : La UE y los europeos - Geopolítica - Finanzas **Cultura** : Exposición/Bruselas - Museo/Málaga - Música/Rumanía - Design/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

#### Elecciones :

##### Elecciones legislativas anticipadas en Bulgaria



El 5 de octubre, los búlgaros acudirán a las urnas para renovar a los 240 miembros de la Narodno sabranie (Parlamento). Estas elecciones legislativas son las segundas que se anticipan después de las del 12 de mayo de 2013. Se presentan 18 partidos y 7 coaliciones. Los diputados se eligen para 4 años en el seno de 31 circunscripciones plurinominales. El modo de escrutinio es mixto: se eligen 31 diputados por escrutinio mayoritario (según el sistema de First past the post) y 209 por escrutinio proporcional (listas cerradas) según el método de Hare-Niemeyer. Los candidatos

deben tener por lo menos 21 años. Es indispensable un mínimo del 4% de los votos válidos para tener representación en el parlamento. Los partidos políticos representados en el Congreso de los diputados son: el GERB, principal partido de oposición del antiguo Primer ministro (2009-2013) Boiko Borissov, con 97 diputados; la Coalición por Bulgaria (KzB), alianza de 4 partidos de izquierdas entre ellos el Partido socialista (BSP) 84 escaños; el Movimiento por los derechos y las libertades (DPS) 36 diputados; Ataka, partido de extrema derecha 23 escaños. Según la última encuesta de opinión realizada por el instituto Sova Harris y publicada el 3 de septiembre, el GERB debería lograr el 42,2% de los sufragios, el partido socialista el 31,4%, el Movimiento por los derechos y las libertades el 11,1%, Bulgaria sin censura el 7,3% y el Bloque reformista el 7,1%... [Leer más](#)

#### Elecciones legislativas en Letonia



Los letones acudirán a las urnas el 4 de octubre para renovar a los 100 diputados de la Saeima (parlamento). Se presentan 1 156 candidatos, de 13 partidos políticos. Los diputados se eligen, desde 1998, para un mandato de 4 años por escrutinio proporcional según el método de Sainte-Laguë. Un partido político debe lograr al menos el 5% de los votos válidos para tener representación en el Parlamento. Hay 5 partidos políticos con representación: el Centro de la armonía (SC), el principal partido de oposición de izquierda, con 31 escaños; unidad (Vienotiba, V), del Primer ministro saliente Laimdota Straujuma con 20 escaños; el Partido de la reforma (R), miembro del gobierno saliente con 16 escaños; la Alianza nacional, miembro del gobierno saliente, con 14 diputados; y la Unión de los Verdes y de los campesinos (ZZS), miembro del gobierno saliente con 13 escaños. Según la última encuesta de opinión realizada por el instituto Latvijas Fakti y publicada el 5 de septiembre, el Centro de la armonía debería llegar en cabeza del escrutinio con un 21,1% de los sufragios, seguido de Unidad, con un 17,3%, de la Unión de los Verdes y de los campesinos con un 8,2% y de la Alianza nacional con un 5,8%... [Leer más](#)

#### Crisis financiera :

##### El BCE corrige sus previsiones macroeconómicas



El 4 de septiembre, el Banco Central Europeo (BCE) actualizó sus previsiones macroeconómicas para la zona euro para los años 2014, 2015 y 2016. El crecimiento se sitúa en +0,9% en 2014 (contra +1%), en +1,6% en 2015 (contra +1,7%) y revisó al alza al +1,9% (contra +1,8%) para el 2016. La inflación se sitúa en el +0,6 % para 2014 (contra +0,7%); y sin cambios en +1,1% para 2015 y +1,4% para 2016... [Leer más](#)

##### Sube el paro registrado en España en agosto 2014



El 2 de septiembre, el ministerio español de empleo y Seguridad Social publicó las cifras del paro, que alcanza los 4 427 930 parados inscritos, es decir 8 070 parados más que en julio. En los últimos 10 años, el paro registrado había aumentado por término medio en los meses de agosto en 49.025 personas. Sin embargo, el balance es positivo ya que durante los doce últimos meses el paro ha disminuido de 270 853 personas, es decir una bajada del 5,76% interanual. La secretaria de Estado de empleo, Engracia Hidalgo justifica estos resultados por la subida en agosto de los contratos indefinidos con cerca de 73 000 contrataciones, es decir un 16,8% más que en agosto de 2013. Los sectores que se beneficiaron de la mejora de la actividad económica fueron la industria y la construcción. Engracia Hidalgo concluyó recordando que "el principal objetivo es que el crecimiento económico se traduzca en empleo estable y ofrezca oportunidades a todas aquellas personas que lo buscan de manera activa"... [Leer más](#)

##### Portugal: presupuesto rectificativo para 2014



Gracias a un excedente de ingresos de 1.600 millones de euros, que borró el impacto de las recientes decisiones del Tribunal Constitucional, los diputados adoptaron el 4 de septiembre un presupuesto rectificativo para 2014 desprovisto de cualquier nueva medida de rigor. "Vamos a respetar el límite del 4% del PIB fijado para el déficit público en 2014 sin recurrir a nuevas recortes en los gastos o un aumento de impuestos", aseguró la Ministra de Hacienda María Luis Albuquerque. En cuanto al presupuesto 2015, el gobierno renunció a reemplazar un impuesto sobre las pensiones, censurado el 14 de agosto por el Tribunal Constitucional, y dio marcha atrás con la subida prevista del IVA y de las cotizaciones sociales. De ahí un lucro cesante para el Estado que asciende a 622 millones de euros... [Leer más](#)

### Italia mantiene congelados los sueldos de los funcionarios en el 2015



La ministra italiana de Administración pública, Marianna Madia, anunció el 3 de septiembre en Roma que su gobierno mantendrá en 2015 la congelación salarial de los tres millones de funcionarios. Esta medida debería permitir al gobierno ahorrar 2.100 millones de euros. Ante las vivas reacciones de los sindicatos italianos, el gobierno de Matteo Renzi recordó que Italia estaba de nuevo en recesión el segundo trimestre de este año 2014, por tercera vez desde el 2008. Esta decisión se inscribe también en un plan global de ahorro de 20.000 millones de euros previsto el próximo año. Este plan debe permitir al Estado transalpino reducir su déficit presupuestario y respetar el límite del 3% del Producto Interior Bruto (PIB) fijado por la Unión Europea... [Leer más](#)

### Ley sobre el embargo de bienes inmuebles



El Parlamento chipriota adoptó el 6 de septiembre una ley que autorizaba el embargo de bienes inmuebles pagados con créditos dudosos, lo que debería permitir a la isla en recesión tocar su próximo tramo de ayuda internacional. Este voto se produce al día siguiente de la fecha límite fijada por los proveedores de fondos internacionales, que habían hecho de esta legislación sobre los embargos inmobiliarios una condición sine qua non del pago a finales de septiembre de 436 millones de los 10.000 millones de euros de ayuda concedidos en 2013. La nueva ley procura que la duración de los procedimientos de embargo se reduzca significativamente, de los hasta veinte años a solamente varios meses, y establece reglas de evaluación de los bienes que hay que embargar y su subasta, ordenando a los bancos reestructurar los préstamos dudosos antes de proceder al embargo... [Leer más](#)

### Comisión :

JC Juncker ha transmitido la composición de la Comisión al Consejo que la ha aceptado



El 5 de septiembre de 2014, Jean-Claude Juncker, futuro presidente de la Comisión Europea, envió al Consejo la lista de los comisarios designados. Estos nombramientos siguen a las entrevistas que mantuvo con todos los candidatos propuestos por los Estados miembro. Esta lista fue aceptada por el Consejo ese mismo día. Se publicará en el Boletín oficial de la Unión Europea. Todo indica que JC Juncker anunciará el reparto de las carteras el 10 de septiembre, para poder proceder a las audiciones ante los diputados europeos. Tras estas audiciones, el conjunto del colegio de comisarios estará sometido a un voto de aprobación del Parlamento europeo. Entre los comisarios designados destaca la presencia de 9 mujeres, 4 antiguos Primeros ministros y varios ministros. La media de edad es de 53 años... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

### La Unión europea anuncia medidas para ayudar a luchar contra el virus Ébola



El 5 de septiembre, la Comisión Europea anunció ayudas de la Unión Europea (UE) por un importe total de 140 millones de euros para luchar contra la epidemia de Ébola en el oeste de África. Estas ayudas se enviarán principalmente a los países más afectados por el virus: Guinea, Sierra Leona, Liberia y Nigeria. Se destinarán 38 millones de euros a ayudar a las autoridades de estos países a mejorar los servicios de salud. Se utilizarán 5 millones de euros a laboratorios móviles para la detección del virus y para formar al personal de salud. 97,5 millones de euros ayudarán a financiar operaciones de apoyo presupuestario en Liberia y Sierra Leona para mejorar la capacidad de las autoridades de proponer servicios públicos, particularmente en materia de salud, y reforzar la estabilidad macro económica. Kristalina Georgieva, comisaria europea encargada de la cooperación internacional, declaró la importancia de "unir nuestros esfuerzos y proporcionar suficientes medios de transporte aéreo y de material médico a nuestros socios para luchar contra esta amenaza"... [Leer más](#)

### Multas impuestas al cartel de las tarjetas



El 3 de septiembre, la Comisión Europea sancionó a tres productores de chips de tarjetas por su participación en un cartel entre 2003 y 2005, prohibido por las reglas de la Unión Europea. La multa total asciende a 138 millones de euros. El alemán Infineon ha sido condenado a pagar 82,8 millones de euros, el surcoreano Samsung

35,1 millones de euros y neerlandés Philips 20,1 millones. En cuanto a Renesas (y sus empresas madre de la empresa conjunta Hitachi y Mitsubishi), recibió una inmunidad total al ser la primera en revelar la existencia del acuerdo a la Comisión. Las tres principales empresas reconocidas culpables, mantuvieron, entre 2003 y 2005, contactos bilaterales para contestar de forma concertada a los clientes deseosos de obtener precios más bajos... [Leer más](#)

#### Parlamento :

##### No habrá deflación según el presidente del Eurogrupo Jeroen Dijsselbloem



El presidente del Eurogrupo, Jeroen Dijsselbloem, ha sido audicionado por la comisión de asuntos económicos del Parlamento europeo el 4 de septiembre. Tras las declaraciones del presidente del Banco Central Europeo (BCE) Mario Draghi en Jackson Hole, muchos diputados se mostraron desconfiados en cuanto al futuro económico de la zona euro. J. Dijsselbloem los tranquilizó explicando que la zona euro corre el riesgo de un largo período de inflación muy débil pero que no había ninguna amenaza de deflación. Es necesario dejar más tiempo para evaluar las consecuencias de las medidas reveladas en junio por el BCE. Según Dijsselbloem, las medidas fiscales deberían desempeñar un papel más importante en la lucha contra la crisis pero la flexibilidad en la aplicación del Pacto de estabilidad y de crecimiento es también necesaria, porque este pacto es "el ancla de la confianza y sería contra-productivo romperla"... [Leer más](#)

##### Los diputados desean ampliar la acción humanitaria de Europa



El 2 de septiembre, la Comisión de Asuntos Exteriores se reunió en el Parlamento europeo para discutir sobre las crisis internacionales que afectan la vecindad de la UE. El presidente de esta comisión, Elmar Brok, (PPE, DE) declaró que era necesario "simplificar y acelerar" el procedimiento presupuestario. Añade que "la burocracia está demasiado presente y los fondos concedidos a las operaciones humanitarias llegan demasiado tarde". Esta semana, la comisión parlamentaria también debatió sobre la crisis en Iraq, en la franja de Gaza, en Siria, en Libia y en Ucrania. Varios jefes de misión o de delegación de la Unión Europea ante estos países se desplazaron a Bruselas para evocar los costes de reconstrucción que podrían ascender a "miles de millones de euros"... [Leer más](#)

##### Prioridades de la presidencia italiana del Consejo de la UE



Los ministros italianos presentaron las prioridades de la presidencia italiana del Consejo en las comisiones parlamentarias de los días 2 y 3 de septiembre. La audición de los diferentes ministros permitió detallar, en el seno de cada una de quince comisiones competentes, el programa general de la presidencia italiana anunciado por Matteo Renzi en su discurso en el Parlamento europeo del 2 de julio. Así, la ampliación de las medidas de "reacción rápida" iniciadas por la Comisión para hacer frente al embargo ruso, la garantía de transparencia en las negociaciones del TTIP con los Estados Unidos, el refuerzo de la ayuda humanitaria de la UE, la reactivación del crecimiento económico a través del empleo y la competitividad y la defensa de "la excepción cultural" europea, son las grandes prioridades expuestas por los ministros italianos... [Leer más](#)

#### Consejo :

##### Posición del Consejo sobre el presupuesto de la Unión europea para el 2015



El 3 de septiembre, el Consejo adoptó su posición sobre el proyecto de presupuesto de la Unión Europea para el 2015. Esta decisión sigue a la presentación del proyecto de presupuesto por la Comisión. En esta adopción el Consejo concedió 140.000 millones de euros en pagos, es decir un aumento del 3,3% con respecto al presupuesto de 2014 (135.500 millones de euros) y el equivalente del 1% de la renta nacional bruta. A esto, ha añadido 145.080 millones de euros en compromisos, 1,7% más que en el 2014 (142.640 millones de euros), lo que corresponde al 1,04% del RNB de la UE. Amplió el presupuesto de ámbitos como la investigación, la innovación y la educación con 2.800 millones de euros, es decir el 24,5%. El Parlamento europeo debería expresar su punto de vista a finales de octubre... [Leer más](#)

Respuesta europea al embargo ruso sobre los productos agroalimentarios



Los 28 ministros europeos de Agricultura comenzaron a poner a punto el 5 de septiembre una respuesta colectiva ante el embargo ruso que afecta a 5.000 millones de exportaciones agroalimentarias europeas. Los ministros convinieron en lo "importante de evaluar la posibilidad" de buscar fuera del presupuesto de la Política Agrícola Común (PAC) para ayudar al sector, según indicó el ministro italiano Maurizio Martina. Recurrir a dicha opción divide, aunque según el comisario de Agricultura Dacian Cioloș, "hay acuerdo político en cuanto a que el sector agrícola debe soportar la peor parte no siendo responsable" del embargo. Rusia impuso esta medida hace un mes como contrapartida a las sanciones europeas por la crisis ucraniana... [Leer más](#)

### Nuevas sanciones contra Rusia



Los 28 países de la Unión Europea aprobaron el 5 de septiembre nuevas sanciones económicas contra Rusia por ofensa a la soberanía de Ucrania, a pesar de un acuerdo de alto el fuego entre fuerzas ucranianas y rebeldes prorrusas, según anunciaron los dirigentes de la UE. "Se ha aprobado este nuevo paquete de medidas restrictivas" a nivel del Comité de representantes permanentes de los Estados miembro ante la UE, indicaron en una carta a los jefes de Estado y de gobierno el presidente de la Comisión José Manuel Barroso y el del Consejo Herman Van Rompuy. El procedimiento escrito de adopción por los Estados miembro se adoptó el 8 de septiembre... [Leer más](#)

### Tribunal de Justicia :

#### Directiva "nitratos": el Tribunal de justicia condena de nuevo a Francia



El 4 de septiembre, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea condenó a Francia por no haber conseguido respetar nunca la directiva "nitratos" de 1991. Este texto comunitario pretende proteger las aguas continentales. En Francia, el exceso de nitrógeno que fluye por las tierras agrícolas hacia los ríos hace que el agua sea cada vez más difícil de tratar. El Tribunal de Justicia considera que la reglamentación francesa es demasiado laxista respecto a las fechas y la duración de aplicación de estiércol y otros fertilizantes nitrogenados, lo que puede provocar "un riesgo de contaminación del agua por el nitrógeno". No se ha decidido aplicar ninguna sanción financiera a París, pero esto le obliga ahora a someterse a las reglas comunitarias so pena de ser condenado de nuevo, esta vez con multas financieras... [Leer más](#)

#### Indemnización por retraso en el transporte aéreo



En una sentencia del 4 de septiembre, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea precisó el marco aplicable a las indemnizaciones a los usuarios en caso de retraso importante de un vuelo. Ha tratado de definir con más precisión la noción "hora de llegada". El Tribunal consideró finalmente que la hora de llegada se refiere al momento en el que por lo menos una de las puertas del avión se abre, entendiendo pues que en ese instante, los pasajeros están autorizados a salir del aparato... [Leer más](#)

### BCE :

#### Anuncios durante el Consejo de Gobierno del BCE



El 4 de septiembre, el Consejo de Gobierno del BCE decidió bajar sus tipos de interés al 0,05%, al 0,30%, y al -0,20%, con efectos a partir del 10 de septiembre de 2014. Por otra parte, durante la conferencia de prensa, Mario Draghi, presidente del BCE, confirmó que el BCE estaba a punto de lanzar un programa de rescate de deuda privada en apoyo al mercado de crédito y a la economía de la zona euro. En particular, el BCE "va a comprar una gran cartera de bonos de titulización (ABS)" así como "una gran cartera de obligaciones garantizadas en euros y emitidas por instituciones financieras de la zona euro" según precisó el presidente de la institución... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Lista de bancos sometidos a supervisión bancaria

El 4 de septiembre, el BCE publicó la lista definitiva de las 120 "entidades de crédito significativas" que estarán sometidas a la supervisión bancaria. Esta lista se ha establecido en base a numerosos criterios, entre ellos dos principales: el tamaño y la importancia económica del establecimiento. El BCE supervisará directamente el 4 de noviembre las



entidades de crédito, los bancos y las compañías financieras, el holding o los holdings mixtos, que aparecen en esta lista. El BCE también publicó una lista de las instituciones menos importantes, como exige el reglamento. Estos bancos seguirán estando vigilados por las autoridades nacionales competentes. No obstante, el BCE puede decidir en cualquier momento ejercer una vigilancia directa con el fin de asegurar una aplicación íntegra de las normas de vigilancia... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Alemania :

##### Conferencia social: llamamiento a los inversores privados



El 2 de septiembre, por quinto año consecutivo, la canciller alemana Angela Merkel reunió a los interlocutores sociales y empresarios alemanes en el Chateau de Meseberg, cerca de Berlín, con el fin de hablar de los grandes retos económicos y sociales del nuevo curso. El gobierno alemán subrayó que las inversiones públicas no bastarían para garantizar la continuidad del dinamismo de la economía y solicitó capitales privados. Los participantes llegaron a un acuerdo sobre el sector estratégico en el que Alemania debe concentrar sus esfuerzos: la industria digital y la economía digital... [Leer más](#)

#### Estonia :

##### En Estonia, B. Obama tranquiliza a los países bálticos y advierte a V. Poutine



El 3 de septiembre, el presidente americano Barack Obama viajó a Estonia dónde se entrevistó con su homólogo Toomas Hendrik Ilves. Esta visita, que se celebró en vísperas de la cumbre de la OTAN, tenía por objeto tranquilizar a los Países Bálticos frente a la amenaza rusa. El presidente americano advirtió a Vladimir Putin contra "cualquier tentativa de desestabilización en Europa del este". Recordó que Estonia "jamás estaría sola" anunciando a la vez "nuevos ejercicios aéreos americanos en los Países Bálticos". Por otra parte, el presidente americano se mostró "prudente" tras el anuncio de un acuerdo de alto al fuego entre Rusia y Ucrania explicando que era "demasiado pronto para pronunciarse sobre este acuerdo". Barack Obama se entrevistó con los presidentes de los tres Estados bálticos, asegurándoles la protección de la OTAN y de Estados Unidos en virtud del Artículo 5 del tratado del Atlántico-norte sobre "la defensa colectiva de los miembros de la OTAN en caso de agresión exterior"... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Finlandia :

##### El TJUE invalida el mecanismo finlandés de discriminación positiva a favor de las mujeres



En una sentencia del 3 de septiembre, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea invalida la ley finlandesa que prevé un mecanismo de discriminación positiva a favor de las mujeres en materia de accidentes laborales. El Tribunal de Luxemburgo considera que el cálculo de la indemnización por un accidente laboral no se debería calcular en función del sexo del trabajador, sino solamente en base a otros factores, como la edad o incluso la esperanza de vida media en el sector... [Leer más](#)

#### Francia :

##### Francia suspende la entrega del BPC Mistral a Rusia



El 3 de septiembre, al término de un consejo de defensa restringido, el presidente francés decidió suspender la entrega del primer buque de proyección y mando (BPC) de tipo Mistral, el Vladivostok, a Rusia por la actitud de este país en Ucrania. En efecto, el Elíseo estima "que no se dan las condiciones para que Francia autorice la entrega del primer BPC". Se suspende el contrato hasta noviembre. Durante la cumbre de la OTAN, el presidente francés indicó que tomaría una decisión a finales de octubre... [Leer más](#)

##### SNCM: El Tribunal de justicia de la Unión europea confirma la ilegalidad de las ayudas de Estado

El 4 de septiembre, el Tribunal de Justicia de la Unión Europea



confirmó la ilegalidad y el reembolso de las ayudas de Estado que recibió la Société Nationale Corse-Méditerranée (SNCM). Cuando se privatizó, en el 2006, la compañía marítima había recibido de Francia más de 200 millones de euros de subvenciones. La SNCM recibe un nuevo golpe después de que la Comisión Europea les obligara a reembolsar 440 millones de euros de ayudas ilegales recibidas en concepto de delegación de servicio público durante el período 2007-2013... [Leer más](#)

## Grecia :

### Grecia reclama una ayuda europea de urgencia para luchar contra la inmigración



Durante una rueda de prensa el 4 de septiembre, Miltiadis Varvitsiotis, ministro griego de la Marina mercante y del Egeo, alertó a sus socios europeos sobre el aumento masivo de los flujos migratorios en las fronteras marítimas de su país en el 2014. Al tiempo que el apoyo de la Agencia Frontex (Agencia europea de gestión de las fronteras), Grecia recibió 71 millones de euros para equipar a su policía portuaria entre 2007 y 2015. No obstante, el gobierno griego destacó que en 2014 habían perecido en el mar 48 emigrantes contra 28 en el 2013. Atenas ha solicitado un esfuerzo de solidaridad suplementario de 63 millones de euros a la Unión Europea... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

## Italia :

### Matteo Renzi se da 1000 días para reformar el país



El jefe del Gobierno italiano, Matteo Renzi, dijo que se daba 1.000 días a partir del 1 de septiembre para reformar "paso a paso" su país. "Es una gran revolución, empieza la cuenta atrás", afirmó el presidente del Consejo italiano en el momento de la presentación a la prensa de una nueva página Internet que permitirá a los italianos verificar el estado de las reformas... [Leer más](#)

## Polonia :

### ¿Una mujer Primer Ministro?



Ewa Kopacz, Presidente de la Cámara de diputados polaca, es la persona que se piensa que sucederá al Primer Ministro Donald Tusk, al que se ha nombrado presidente del Consejo europeo, al frente del gobierno en Varsovia, según ha indicado el 4 de septiembre la dirección de su partido, la Plataforma cívica (PO). "Ewa Kopacz cuenta con todo el apoyo de la dirección del partido como candidata al puesto de Primer Ministro".. [Leer más](#)

## Reino Unido :

### David Cameron anuncia las medidas reforzadas contra la amenaza yihadista



El Primer ministro británico anunció el 1 de septiembre medidas reforzadas para contrarrestar la amenaza yihadista en el Reino Unido que permitirán a la policía incautar los pasaportes y restringir los desplazamientos de los sospechosos con la ayuda de las compañías aéreas. Los servicios de policía tendrán capacidad para confiscar provisionalmente los pasaportes de los viajeros sospechosos en las fronteras, anunció David Cameron, que subrayó de nuevo que se sospechaba que unos 500 británicos se han unido a las filas de los combatientes islamistas en Iraq y en Siria... [Leer más](#)

### Los partidarios de la independencia escocesa se perfilan como ganadores del referéndum del 18 de septiembre



A pocos días del referéndum escocés de autodeterminación del 18 de septiembre, un sondeo YouGov para el Sunday Times, publicado el 6 de septiembre, da por primera vez la victoria a los partidarios de la autonomía. El movimiento "Yes Scotland" y sus defensores obtendrían así el 51% contra el 49% para los opositores a la independencia, "Better Together". A la vista de estos resultados, el 7 de septiembre, Inglaterra prometió a Edimburgo la transferencia de nuevas competencias fiscales, de asignación del gasto público o incluso de Seguridad Social. Las repercusiones de una eventual autonomía de Escocia aún son difíciles de evaluar: la cuestión de la elección monetaria del potencial nuevo Estado y la de su pertenencia a la UE siguen sin respuesta... [Leer más](#)

## Ucrania :

### Acuerdo de alto el fuego entre Ucrania y Rusia



El 5 de septiembre, los separatistas prorrusos y el gobierno de Kiev anunciaron un acuerdo de alto al fuego en el este de Ucrania. Este acuerdo, resultado de las negociaciones mantenidas en Minsk entre Rusia, Ucrania, los separatistas del este del país y la OSCE (Organización para la seguridad y la cooperación en Europa), consta de 12 puntos. 1 - alto al fuego bilateral inmediato, 2 - control y verificación del régimen de alto al fuego por la OSCE, 3 - descentralización del poder, permitiendo un gobierno autónomo provisional local en las regiones de Donetsk y Lougansk, al este de Ucrania, en virtud de una ley sobre un "estatuto especial", 4 - Control constante y activo por la OSCE de la frontera entre Ucrania y Rusia y creación de una zona de seguridad en las zonas fronterizas, 5 - liberación inmediata de todos los presos y de las personas detenidas ilegalmente, 6 - adopción de una ley contra la persecución y la entrega a la justicia de las personas implicadas en ciertos acontecimientos en la región de Donetsk y Lougansk, 7 - continuar con un diálogo nacional inclusivo, 8 - adopción de medidas para mejorar la situación humanitaria en Donbass (regiones de Donetsk y de Lougansk), 9 - celebración de elecciones locales anticipadas en Donetsk y Lougansk, 10 - retirada de los grupos armados ilegales, de armas pesadas y de todos los combatientes y mercenarios del territorio ucraniano, 11 - adopción de un programa para ayudar en la recuperación económica de Donbass y reactivación de la actividad en la región, 12 - Garantizar la seguridad de las personas que participan en las consultas... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

## Consejo de Europa :

### Encuentro con el presidente ucraniano en Kiev



El Secretario general del Consejo de Europa, Thorbjørn Jagland, se encontró el 2 de septiembre en Kiev con el presidente ucraniano Petro Porochenko y con su Ministro de Asuntos Exteriores, Pavlo Klimkin. Las discusiones se centraron en el conflicto militar y la degradación de la situación de la población civil que sigue suscitando una "especial preocupación" al Consejo de Europa, que reafirmó su voluntad "de prestar asistencia a Ucrania para llevar a cabo reformas en el país", aumentar la ayuda humanitaria, particularmente en el este del país y asegurar el respeto de los derechos humanos en la región. A mediados de agosto, Thorbjørn Jagland había enviado un correo a todos los Ministros de Asuntos Exteriores europeos con el fin de incitar a los Estados miembro a actuar en favor de la población civil, enviando ayuda humanitaria a Ucrania. Durante su visita a Kiev, el Secretario general se encontró también con la defensora ucraniana de derechos humanos, Valeria Lutkovska, que le presentó un informe detallado de la situación militar y humanitaria en las regiones orientales y meridionales del país... [Leer más](#)

## OTAN :

### Declaración final de la cumbre de la OTAN en Newport



Los 28 dirigentes de los países de la OTAN aprobaron, el 5 de septiembre de 2014, un plan de acción "reactividad" destinado a reforzar la defensa colectiva de la Alianza y a obrar para que ésta esté preparada para hacer frente a cualquier amenaza. "Este plan refleja nuestra solidaridad y nuestra determinación", declaró el secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen. Recordó que los Aliados hacían frente a un ambiente de seguridad más imprevisible que nunca, particularmente debido a la agresión de Rusia contra Ucrania, a las violencias extremistas en Oriente Medio y a la inestabilidad en África del Norte. "En estos tiempos turbulentos, la OTAN debe estar preparada para asegurar sus distintas misiones y defender a los Aliados contra las diferentes amenazas", declaró... [Leer más](#)

### Nueva representante especial de la OTAN para las mujeres



El 4 de septiembre de 2014, Marriët Schuurman, una diplomática neerlandesa, fue nombrada representante especial de la OTAN para las mujeres, la paz y la seguridad. Sucesora de Mari Skåre que ocupa este puesto actualmente. Quién ostenta este puesto - creado en 2012 - tiene como misión dar a conocer mejor las políticas y las actividades de la OTAN que afectan a las mujeres, la paz y la seguridad, asegurando su coordinación y cooperando con la ONU y otras organizaciones. El mandato de Skåre acaba el 30 de septiembre de 2014... [Leer más](#)

## Eurostat :

**El PIB de la zona se mantiene estable, el de la Unión europea sube un 0,2%**



El segundo trimestre de 2014 el PIB de la zona euro, corregido de calendario, se mantuvo estable y el de la Unión Europea (UE) aumentó un 0,2% con respecto al trimestre anterior, según las segundas estimaciones publicadas por Eurostat. El primer trimestre de 2014, el PIB había aumentado un 0,2% en la zona euro y un 0,3% en la UE.

Comparado con el mismo trimestre del año anterior, el PIB corregido de calendario progresó un 0,7% en la zona euro y un 1,2% en la UE el segundo trimestre de 2014, después de respectivamente +1,0% y +1,4% el trimestre anterior. Entre los Estados miembro, Malta registra el crecimiento más fuerte de PIB (+1,3%) mientras que Alemania e Italia se encuentran últimos (-0,2% cada uno)... [Leer más](#)

**Excedente de 12.000 millones de euros de cuenta corriente en la UE**



La cuenta de operaciones corrientes de la Unión Europea, corregida de los cambios de estacionalidad, registró un excedente de 12.000 millones de euros (un 0,4% del PIB) durante el segundo trimestre de 2014, contra un excedente de 25.200 millones (0,8% del PIB) durante el primer trimestre de 2014 y 47.500 millones (1,5% del PIB) durante el segundo trimestre de 2013, según las primeras estimaciones de Eurostat. Durante el segundo trimestre de 2014, con respecto al primer trimestre de 2014, basándose en datos corregidos de calendario, el excedente de la cuenta de bienes se transformó en déficit (-1.500 millones de euros contra +1.600 millones), mientras que el excedente de la cuenta de servicios aumentó (+47.600 millones en lugar de +46.100 millones). El déficit de la cuenta de ingresos aumentó (-11.900 millones de euros contra -1.700 millones), así como el de la cuenta de las transferencias corrientes (-22.300 millones contra -20.800 millones), aunque de modo más moderado... [Leer más](#)

## Eurobarómetro :

**Para la inmensa mayoría de los europeos es importante proteger el medio ambiente**



El 8 de septiembre, Eurobarómetro hizo público un estudio sobre el interés de los europeos por el medio ambiente. Una gran mayoría de las personas piensa que la utilización eficaz de los recursos naturales (79%) y la protección medioambiental (74%) pueden ser un motor para el crecimiento económico. Mientras que el 80 % de las personas interrogadas consideran que la economía influye sobre su calidad de vida, el 75% piensan que el estado del medio ambiente tiene una influencia comparable y el 7% están convencidos que los problemas medioambientales tienen un efecto directo sobre su vida cotidiana. La contaminación del aire (56%) y el agua (50%) así como la producción de residuos y el agotamiento de los recursos naturales son los temas que más les preocupan... [Leer más](#)

## Estudios/Informes :

**La OCDE publica su informe anual sobre el empleo**



El 3 de septiembre de 2014, la OCDE hizo público su informe anual "Perspectivas del empleo". Este informe pone de manifiesto un retroceso "limitado pero bienvenido" del paro con una tasa media que pasó del 8% a finales del año 2012 a un 7,4% en mayo de 2014 en los países miembros de la OCDE. Este nivel se mantiene sin embargo 1,8 puntos por encima al de antes de la crisis. La desigual recuperación económica (1,3% de crecimiento medio) "es demasiado débil, en gran medida, para engendrar una mejora neta del empleo" escribe la OCDE. El informe "anticipa que seguirá bajando el paro en proporciones limitadas" y que el nivel debería alcanzar 7,1% el último trimestre de 2015. Por último, la organización alerta de la progresión del paro de larga duración: "a pesar de un cierto retroceso del paro global, el paro de larga duración ha seguido aumentando". Para la OCDE, la situación más preocupante sigue siendo la de Grecia donde se registraba un 67,5% de parados de larga duración en 2013. Lo mismo se constata en Irlanda, en Italia y en Portugal donde esta tasa ronda el 60%. Para remediarlo el informe preconiza un "enfoque" más intenso y personalizado con, por ejemplo, reuniones periódicas cara a cara y elaboración de planes de acción individuales"... [Leer más](#)

## Publicación :

**¿Los Europeos quieren (aún) a Europa?**

Mientras todo parece indicar un desamor creciente entre la Unión Europea y sus ciudadanos, la Documentation française publica la obra



de Bruno Cautrès, profesor de Ciencias políticas e investigador en el CNRS, titulada "¿Los europeos quieren (aún) a Europa?". Si bien el desapego de los europeos a la Unión Europea se manifiesta diariamente a través de las encuestas de opinión y los sondeos, pocos desean en cambio ver salir a su país de la UE. Bruno Cautrès intenta comprender cómo el apoyo de los ciudadanos al proyecto comunitario ha pasado progresivamente desde principios de los años noventa de un "consenso permisivo" a un "disenso obligado"... [Leer más](#)

### Manual de geopolítica de Europa



Disponible desde el 27 de agosto de 2014, esta nueva edición totalmente actualizada de "Geopolítica de Europa" de Gérard-François Dumont y Pierre Verluise ofrece un compendio de referencias esenciales sobre la geopolítica de Europa. De todos los continentes, Europa es aquel cuya definición suscita regularmente las controversias más vivas. ¿Dónde empieza? ¿Dónde acaba? Esta "Geopolítica de Europa" trata sobre este territorio compuesto que se extiende del Atlántico a la vasta Rusia y cuya configuración se ha visto profundamente remodelada desde el fin de la Guerra fría... [Leer más](#)

### ¿Cómo puede la regulación financiera sacar a Europa de la crisis?



Siete años después del inicio de la crisis financiera, la Ecole Nationale d'Administration edita un libro titulado "¿Cómo puede la regulación financiera sacar a Europa de la crisis?", dirigido por Christian de Boissieu, François-Gilles Le Theule y Paolo Bailo. A través de los testimonios de diferentes actores clave de la escena económica, esta obra propone un análisis de los mayores avances en materia de regulación financiera y ofrece una mirada crítica y prospectiva de las respuestas dadas a nivel europeo con respecto al sistema financiero internacional. Esta obra colectiva se inscribe en la actualidad de la creación de la unión bancaria.. [Leer más](#)

### Cultura :

#### La pintura de Siena expuesta en Bruselas



Del 10 de septiembre de 2014 al 18 de enero de 2015, el palacio de Bellas artes de Bruselas alberga la exposición "Ars narrandi en la Europa gótica" dedicada a la pintura de Siena. Se expondrán unas sesenta obras maestras pintadas entre los siglos XII y XV. BOZAR rinde así homenaje al arte de la representación de Siena que fascinó a todos los centros artísticos italianos para acabar imprimiendo finalmente su marca en toda Europa a través de los siglos. Es pues una ocasión excepcional para descubrir en Bruselas estas importantes obras de la Pintura... [Leer más](#)

#### El Centro Pompidou abrirá una antena en Málaga en la primavera 2015



El Centro francés de arte contemporáneo Georges Pompidou abrirá en primavera de 2015 una antena en la ciudad andaluza de Málaga, ciudad natal del pintor Pablo Picasso, para un periodo experimental de cinco años. Este Centro Pompidou provisional (CPP) se instalará en un edificio contemporáneo, El Cubo, cubo transparente posado en los muelles del puerto deportivo de la ciudad. El edificio original fue construido en el 2013 por los arquitectos L35, y el ayuntamiento de Málaga lo pone ahora a disposición del museo francés. Según el Presidente del Centro parisino Alain Seban, este proyecto experimental tiene la ambición de hacer de El Cubo un "territorio de la interdisciplinariedad" (vídeo-baile, cine, artes plásticas)... [Leer más](#)

#### Festival George Enescu



La 14ª edición del Festival George Enescu acaba de abrir sus puertas en Bucarest hasta el 27 de septiembre de 2014. Este Festival, que se organiza cada tres años en honor del famoso compositor rumano, constituye una de las más importantes competiciones internacionales de música clásica en Europa. El acontecimiento consta de cuatro secciones: violín, violoncelo, piano, y composición, en las cuales los mayores músicos del momento se enfrentan y comparten su música. Si bien, como en cada edición de este festival, se hará honor a la música de George Enescu, también habrá cabida este año para la música romántica alemana entre las cuatro paredes del Romanian Athenaeum y de

la Universidad nacional de música (Robert Schumann, Johannes Brahms)... [Leer más](#)

### París design week



Hasta el 13 de septiembre de 2014, París acoge la cuarta edición de la París Design Week. Es la ocasión anual de descubrir numerosos talentos en el mundo del diseño y de la decoración de interior así como las últimas colecciones de grandes marcas, como Cappellini, Roche Bobois o incluso Poltrona Frau. Los parisinos podrán descubrir las diferentes colecciones por todo París ya que se han seleccionado 120 lugares para las exposiciones, como la plaza de la Bastilla, le Marais o la Ciudad de la Moda y del Diseño... [Leer más](#)

### Agenda :



10 de septiembre  
Anuncio de la composición y el reparto de la futura Comisión europea



12 de septiembre  
Bruselas  
Reunión del Eurogrupo



14 de septiembre  
Elecciones legislativas en Suecia



15-18 de septiembre  
Estrasburgo  
Sesión plenaria del Parlamento europeo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

### Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly ; Lucie Nebut, Andrea Klemencsics, Helen Levy  
Aude Prenassi, Guillaume Anglars

**Redactor jefe : Charles de Marcilly**  
**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

**La Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)